

---

# I. LE PAYS

---

## Superficie et géographie

D'une superficie de 1 315 600 km<sup>2</sup>, le Pérou longe la côte du Pacifique et est bordé au nord par l'Équateur et la Colombie, à l'est par le Brésil et la Bolivie, et à l'extrême sud par le Chili. Le pays se divise en quatre zones naturelles s'étirant plus ou moins du nord au sud, soit la Costa, la Sierra, la Montana et la Selva.

Lima, la capitale, est une ville de huit millions d'habitants située dans la région de Costa, étroite plaine côtière composée de vastes déserts entrecoupés de vallées fertiles. Les Andes, qui s'élèvent à plus de 6 100 m, se trouvent dans la région montagneuse de la Sierra. La Montana est une région subtropicale fertile, mais peu développée située entre les Andes et les jungles du Pérou oriental. Les jungles amazoniennes de l'est du Pérou recouvrent la Selva.

## Climat

Le climat du Pérou varie selon la région : tempéré sur la côte, il est tropical dans la jungle et frais en altitude. À Lima, durant le mois le plus chaud, qui est le mois de février, les températures maximales et minimales moyennes varient entre 19°C et 28°C. En août, le mois le plus frais, les températures varient entre 13°C et 19°C. Il ne pleut jamais, au sens où on l'entend au Canada, sur la côte péruvienne où les précipitations prennent la forme d'un épais brouillard que les « Limenos » appellent la *garua*.

## Histoire et régime administratif

Incapables de déterminer avec précision depuis quand le Pérou est habité, les historiens croient toutefois que les premiers habitants sont venus vers l'an 10 000 avant Jésus-Christ, soit directement d'Asie, soit en passant du nord-est de la Sibérie à l'Alaska sur une bande de terre pour ensuite descendre vers le sud. Selon les sources archéologiques, la première grande civilisation andine remonte aux environs du neuvième siècle avant Jésus-Christ.

**Civilisation inca.** La civilisation inca (1400-1532) était l'une des mieux structurées et des plus prestigieuses de l'époque. L'empire inca s'étendait à la Colombie au nord, englobait la Bolivie et l'Argentine actuelles et s'étirait, au sud, jusqu'au centre du Chili. Ce vaste empire avait pour capi-